

Gerona CNT

portantveu confederal de la 2ª regió

REDACCION, ADMINISTRACION
e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54

Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Gerona, un mes . . . 3.— pesetas

Número suelto: 15 céntimos

COPLAS DE «MUJERES LIBRES»

¡Alto la Revolución!

Nos dice la Democracia:

¡Alto la Revolución!

Y, mientras, los hombres caen bajo el fuego del cañón.

¡Aquí hay puesto para todos; el gran GEPCI nos cobija!

¡Viva el robo «controlado»!

¡Viva el comerciante, viva!

Esas patrullas que acaban con fascistas y traidores, la ver si se las líquida, que corre prisa, señores!

El interés colectivo es nuestra preocupación.

Desde anoche esta consigna: ¡municipalización!

Ya está acordada la misa por los «revolucionarios»;

pero no estamos conformes; ¡queremos misa y rosario!

¡Que rozamos intereses del honrado propietario!

¡Fuera Colectividades!

¡Quede todo como antaño!

¡El extranjero nos mira!

¡Seamos prudentes, por Dios!

¡Que el Papa no nos ayude!

¡Alto la Revolución!

PRISMAS

Doña Anastasia

Como anarquistas, es decir, como fervorosos enamorados de la libertad, hemos sido en toda ocasión enemigos de que se coartase la libre expresión del pensamiento.

El lápiz rojo ha sido en España una nueva espada de Damocles suspendida sobre el periodismo honrado.

En todos los tiempos, doña Anastasia ha sido un arma aparentemente eficaz al servicio de dictadores más o menos declarados, que se han servido de ella para impedir que llegase a la calle, por medio de la prensa, la verdad de muchas cosas.

Desde Primo de Rivera hasta muchos que no es preciso mencionar, todos los amos del cotarro que han actuado de cara a la esclavitud de nuestro pueblo, se han servido de la censura como del instrumento castrador de los impulsos y las indignaciones populares.

Al fin y al cabo, de todas maneras, de poco les ha servido a los opresores semejante amordazamiento de la voz popular, expresada por la prensa libre. A fin de cuentas, el resultado ha sido siempre que lo que no pudo decirse desde el periódico, por la intervención ridícula del lápiz censor, se ha dicho también en otra forma, las más de las veces con resultados nada agradables para los coartadores de la libertad de expresión.

La C. N. T. ha sido en todas las épocas, enemiga intrínseca de doña Anastasia. Si transigió con ella un momento, ha sido ahora, en atención a los imperativos de la guerra que exigen de todos una discreción que muchos no son capaces de tener por sí mismos. Y la censura ha entendido la C. N. T. que únicamente debía aplicarse a las informaciones de guerra que pudieran, inconscientemente, representar un servicio al enemigo en acecho.

Esta era la orientación que a la censura debía darse exclusivamente.

Vemos con dolor, en cambio, que no parece hacerse así. Actualmente —y nuestro diario es un buen ejemplo de lo que afirmamos— el lápiz de doña Anastasia nos parece adolecer de una fatal inclinación a convertirse de nuevo en un arma de gobierno, tendente a evitar la crítica de toda determinación más o menos "legal" o gubernamental. Y lo que es peor, en un arma de partido.

Doña Anastasia se hace sencillamente intolerable, en estos momentos, cuando le toma afición a la política de retaguardia. Creemos que el ejercicio de la censura —que no debería meterse, en buena lógica, más que en las informaciones de guerra— debería estar a cargo de un hombre imparcial, ajeno a toda pasión y a toda influencia partidista. Si es que este hombre existe. En todo caso, es indispensable que la censura se ejercite con un máximo de serenidad, procurando desprenderse de todas las reservas mentales que una etiqueta política cualquiera comporta.

No hacerlo así, es tanto como hacer honor a la despreciable historia que tras de sí arrastra el lápiz rojo, como inclemente y obtuso yugulador de todo pensamiento ajeno a los dictados del mandamiento de turno.

Doña Anastasia debe dejarse de política. Bastante hay con que nos apasionemos en ella los diminutos mortales que no podemos aspirar a la condición de controladores del pensamiento de los demás.

Si no lo quiere hacer así, doña Anastasia se hará responsable de que el pueblo tenga que reconocer que el espíritu de Miguel Primo de Rivera está todavía vivo y coaleando por estos dichosos andurriales.

Y la profesión de periodista al servicio del proletariado será otra vez la dolorosa profesión del que no sabe qué decir, porque no sabe lo que le dejarán decir.

A VUELA PLUMA COMENTARIOS

LOS LOBOS DE LA REVOLUCION

En la "Soli" del sábado, se narraban las fechorías incohibibles llevadas a cabo por el "Comité fantasma" de Cuenca.

¡Qué estupor, queridos amigos! Soñ los chacales, deshonra de todas las Revoluciones.

Tipos fenoménicos, de la más baja extracción moral, con sentimiento de bienas, respaldados por los momentos circunstanciales de máxima impunidad, sin noción del contenido revolucionario. Los pescadores en río revuelto, capaces de comprometer a su padre y a su madre. ¡Retorno de todas las coexistencias primitivas, en su mayor exponente recidivo! ¡Qué vergüenza y qué hediondez!

¡Cuánta indignidad! ¡Los mismos procedimientos empleados por los círculos ultramarinos del fascismo! En la Gran Revolución Francesa, también se dieron casos semejantes en los del grupo de la "Carmagnole". A ellos se agregaron un montón de facinerosos "incontrolados" de la ex Bastilla, que al menor descuido de los verdaderos revolucionarios representativos de los Comités, hacían de las suyas.

Cuando las jornadas de Octubre, la segunda fase de la gloriosa Revolución Rusa, en 1917, los capitales libertados por la generosidad y abnegación del pueblo de Petrogrado, también quisieron aprovecharse, de la coyuntura, dedicándose al pillaje. Seiscientos granujas, se dedicaron al desvalijamiento de las joyas y establecimientos de lujo de la perspectiva Newski. Mientras estaban entregados a esa infame tarea, en pleno saqueo, Lenin y los miembros responsables del Comité Permanente, dieron órdenes a la Guardia Roja, de acorralar todas las confluencias de la perspectiva Newski, cerrándola a canto y todo. Todos los seiscientos granujas, fueron pasados a cuchillo, por dicha Guardia, de manera incohibible.

Las Revoluciones, no se nutren de criminales y ladrones!

El que asesina y roba para su provecho particular, debe desaparecer. El que se lucra a expensas de ellas es un criminal nato o constituido.

Las Revoluciones se inspiran en la generosidad, en la abnegación y la humanidad. El que se salga de estos límites es un "fascista" cien por mil.

LOS GENIOS DE LAS REVOLUCIONES

Abi tenéis a Cromwell y a John Milton. Los símbolos de la Revolución Inglesa. Fueron "modelo" de abnegación y de responsabilidad.

Rousseau, el filósofo solitario ginebrino, espíritu de la Revolución Francesa y los preceptores de la misma igualmente.

Y Carlos Marx, Miguel Bakunin, Lenin y otros? La rectilínea ejecución de la incorruptibilidad.

Las Revoluciones se hacen en beneficio de la Humanidad.

Las Contrarrevoluciones, en beneficio de castas particulares.

El príncipe Pedro de Kropotkin, dejó de ser príncipe para convertirse en hombre del pueblo. o el luchó y con él murió.

El conde León de Tolstói, destinó su cuantiosa fortuna y su talento excepcional, a la emancipación de la Humanidad.

En Italia, los millonarios Giuseppe Caffiero y Errico Malatesta, lo mismo que los anteriores. Armando Borghi, Luigi Fabiani, Zino Zeni; Camilo Berneri, muerto en Barcelona y ahora, en Bagnole - de - l'Horne, Carlo Rosselli y su hermano Nello, asesinados por los sicarios del fascismo, han dado su vida en holocausto a nuestra matumisión.

En Francia, el Conde Federico de Stakelberg, Carlos Maiato, Sebastián Faure, Jean Grave, se han desprendido de todo egoísmo para el mismo fin.

Eliseo Reclus, el genio de la Geografía Universal y sus hermanos idéntico comportamiento.

En España los doctores Viñas y Sentión, amigos de Bakunin; Fermín de Salvochea, el "héroe" gaditano, dejó de ser alcalde y diputado a Cortes, sacrificando su fortuna de cuatro millones y su porvenir, en aras de nuestra Ruta. Asimismo también, aportaron su talento y sus bienes con idéntico fin Anselmo Lorenzo, Ricardo Mella y Francisco Ferrer y Guardia, fusilado en Montjuich en 1909.

¡Cuántos y cuántos no podríamos citar, que son dechado de virtudes

o modelo de procedimiento, en todas las Revoluciones?

¿"HOMO HONNIS LUPUS" el hombre lobo del hombre, de Hobbes. La frase no es de este gran filósofo; la profirió mucho antes, el filósofo griego Plauto.

¿Puede el hombre pasarse la vida despotricando contra su prójimo?

¿Puede un compañero consciente tolerar que se "aniquile" a otro compañero en ausencia suya? No. La causa de uno es la causa de todos.

El individuo, es "sagrado". El compañero que no reivindica a otro compañero, difamado en ausencia, es un ente irresponsable.

Decía Emerson: "Todas las irregularidades que se cometen a la sombra de los hombres, lo "son" por la cobardía de los hombres que ee dicen honrados".

Tan malos son los detractores, como los individuos que prevaliéndose de la situación anormal porque atravesamos, se aprovechan aumentando los precios de todos los artículos de primera necesidad. Todo individuo enriquecido a expensas de la Revolución, es un "fascista" más pеггroso que los que están en armas, batiéndose el cobre con nosotros.

El agiotista, el especulador y el ladrón, son para ahorcados.

El libelista sectario, que difama contumeliosamente, para provecho partidista, es también un elemento "contrarrevolucionario". Y cuantos escriben y hablan en detrimento ajeno, sin pruebas fehacientes, son "sujetos incontrolados", inconscientes e indignos, carentes de toda solvencia moral y responsabilidad. ¡Acaben ya los "incontrolados" de retaguardia!

ALMACENES SINDICALES POR BARRIADA

Y como corolario final a mis comentarios, recojo y apunto esta iniciativa.

¿No podrían las Federaciones Comarcales, estudiar la manera de instaurar en las Locales, almacenes sindicados por barriada, para acabar de una vez con todos los especuladores y agiotistas, buitres de la Revolución? Las colectividades tienen la palabra.

PEDRO SERRA

Junio 1937.

SINCERIDAD ANTE TODO

Desde el 19 de julio, en que el militarismo en Cataluña fué reducido al silencio a costa de cientos de víctimas, no pasa día que a través de las páginas de la prensa antifascista no se venga invocando, con insistencia machacona, que el triunfo de esta guerra contra el fascismo asentino y la consolidación de la Revolución, solamente se podrá llevar a término cuando la clase trabajadora se una en apretado haz.

Para once meses va, que se nos viene diciendo lo mismo, pero nunca como ahora podemos recordar el adagio castellano que dice «del dicho al hecho hay un trecho»; pues no hemos visto en ningún momento los deseos de tal unidad.

Se invoca la unidad de una manera insistente, pero solamente se hace para la galería y de esta forma seguir engañando con frases que suenan perfectamente bien en los oídos, pues en el fondo del corazón ni de cerca ni de lejos se desea la ansiada unidad.

Los marxistas son los que más explotan ciertas palabras que guardan consonancia con la tan cacareada unidad, pero los hechos nos demuestran que no hay en ellos tal anhelo, sino todo lo contrario. Si la sinceridad de lo que se dice en la prensa y en la tribuna fuera una realidad y saliera grabado en la frente, veríamos en seguida que no hay tal sinceridad, sino un cúmulo de ambiciones y concupiscencias propias de farisantes, jesuitas e hipocritas.

Si es que de verdad se desea la unidad no me explico el porqué ya no se ha realizado cuando está en los deseos de todos los hijos del trabajo.

Con aquella sinceridad que nos

NOTA DE LA REDACCION DE "GIRONA C. N. T."

Es prega a tots els Sindicats de Girona i comarques envlln les notes i convocatòries a la nostra Redacció, Avinguda Jaime I, 54, amb la seguretat que seran publicades. Al mateix temps, advertim que els comunicats, a ésser possible, siguin escrits a máquina per a facilitar-nos la nostra tasca.

caracteriza a los hombres de la C. N. T. voy a decir el porqué de no haberse realizado.

La unidad no se ha hecho, porque así que se haga tendrán que desaparecer ciertos líderes que su corazón está corroido por la ponzoña del veneno.

La unidad no se ha hecho, porque ciertos dirigentes tienen remarcado interés en recoger en las filas de la Sindical hermana a los eternos enemigos de la clase trabajadora.

La unidad entre la gran familia proletaria no se hará, mientras los defensores de propietarios, tenderos, comerciantes y demás esquilmaadores de la clase oprimida tengan carta blanca para seguir enriqueciéndose.

Miles de ejemplos podríamos sacar a la luz para demostrar que nunca ha habido tal anhelo, pero nosotros como trabajadores hemos de hacer oídos de mercader a las palabras de ciertos "controlados legalistas" y otras palabritas de parecido significado.

La unidad la tenemos que hacer los trabajadores en el taller, fábrica y comités de control, etc., etc. No hemos de aguardar a que ciertos señores nos lo manden, como si fuéramos meros autómatas.

Hemos de presionar tanto los trabajadores de la U. G. T. como los que militamos en la C. N. T. a los organismos superiores para que haga mos nosotros, la verdadera unidad de acción.

Son momentos de máxima responsabilidad los que vivimos para seguir como hasta ahora.

El mundo entero tiene puesta la vista fija en nosotros. La clase trabajadora porque ve en nosotros "los artifices de la nueva sociedad". El capitalismo también sigue nuestra guerra, pero lo hace como anticipa. pues sabe que con nuestro triunfo será el hundimiento de todo lo porido de la sociedad capitalista.

Seamos sinceros todos. Apartemos a los entes que no hacen otra cosa que entorpecer y retrasar nuestra fraternal unión.

No tiene personalidad propia, con toda su inteligencia, pues obran por cuenta ajena y obran como seres inconscientes.

Nuestra Revolución es muy diferente de todas las revoluciones habidas en el mundo entero a través de los siglos, pues los españoles, por nuestro temperamento e independencia, no podemos admitir lo exótico aunque nos lo presenten llenos de virtudes.

Sinceridad en las palabras, y sinceridad en los hechos sin reservas de ninguna clase. Si hay lealtad y sinceridad ganaremos la guerra y consolidaremos la Revolución. Pero si no tenemos estas dos cualidades, perderemos todo, incluso la vida.

MIGUEL CAMPUZANO

SIN GANAS DE POLEMIZAR

SOCIALIZACION

Uno de los principios fundamentales de nuestra Organización confederal, es ir a la socialización integral de toda la producción y de todo el factor trabajo. Así que, llegado el momento actual, momentos de gran transformación social, nuestro deber se estriba en llevar a la práctica lo que con tanto anhelo hemos defendido y que tantas víctimas han caído en su defensa.

Mucho se ha hecho en este sentido, pero aún es poco, se han llevado a cabo muchísimas colectivizaciones, las cuales distan mucho de parecerse siquiera a socialización, y distan porque muchas de estas colectividades se han encerrado en su propio marco o radio de acción y, claro está, las actividades de estos colectividades aunque sean muchas no tienen la fuerza necesaria para dar a entender que el espíritu que les anima sea el del socialismo.

Es seguro que muchos de los que se encuentran en estas colectividades creen que su misión sólo se funda en trabajar por (su colectividad) y esto es un error, máximo por que de pensar todos así, las colectividades no harían más que combatirse mutuamente, lo cual dista mucho del verdadero sentir socialista.

Por esto la C. N. T. propugna por el socialismo integral, cuya base radica en el apoyo de una industria con otra, y de una sección a otra, procurando siempre que la colectividad, que debido a su facilidad de progreso, o bien al poder adquirir materias primas sin acudir al extranjero, el tener la maquinaria con un adelanto que no necesita proceder a su cambio, etc., etc., todo esto que influye de una forma clara y positiva hacia la industria que se halla en tales condiciones alcance una prosperidad muchas veces no calculada; estas colectividades para que tengan el sentido especial que deben tener no pueden de ninguna de las maneras, mantenerse aisladas de las otras, sino, al contrario, deben prestar su apoyo a aquellas colectividades que por sus diferentes características y que a pesar del esfuerzo muchas veces supremo por parte de los obreros,

no pueden mejorar su condición de vida ni modernizar su industria.

Todo esto no sucedería si no existiese el gran egoísmo que todavía subsiste.

Si queremos socializar, hagámoslo, pero pronto y bien y al hacerlo no tenemos mas que pensar en el apoyo mutuo, basándonos siempre en el sentido más racional y humano posible. Como sea que he intervenido en colectividades he podido notar que existen dos factores interesantísimos a fin de llevar a la práctica todo cuanto más arriba he mencionado (claro está que hay excepciones), hay colectividades que la fatalidad o como se quiera llamar

ha unido unos egoístas con otros y para que estos puedan entrar en razón es necesario emplear una táctica que aunque que parezca contraproducente es la única solución.

Consiste esta en que los factores que intervengan en el funcionamiento de estas mal llamadas colectividades, y que por su diferente formación están enmarcadas en las mismas hagan cuanto esté en su alcance para hacer entrar en razón a estos egoístas. Es decir, negarse a facilitarles los materiales que necesitan.

En una palabra, declarándolos un boicot mientras no se pongan a tenor de los demás compañeros.

TULIO

OBRRERS, DEFENSEU LES COLLECTIVITZACIONES

Aquesta és la consigna del moment, doncs s'estan perfiltant i aguditzant, manobres de tota mena per a desfer la verdadera conquesta que ha obtingut el treballador en l'etapa històrica iniciada per la provocació de que va ésser objecte el 19 de juliol per part d'aquells que el mantenen pràcticament en condicions socials molt inferiors a les que poseeixen els obrers d'altres països.

Una d'aquestes manobres, es manifesta públicament amb la tornada dels patrons que després d'abandonar la indústria en els moments difícils per l'economia, vénen ara a recobrar la discutible "proprietat" de les mateixes mans dels obrers que han sapigut, no solament salvar-les del seu enfondament, sinó millorar-les en tots els aspectes.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

Quina sanció mereixen aquests col·lectius?

Segurament la mateixa que s'aplicaria a un capità de navili que l'abandonés en una tempesta i que tingues prou barra per a tornar-ne a sol·licitar el comandament després que la tripulació el conduís a port amb els seus mitjans.

Un altre procediment usat en forma de treball lleu, és el de posar tota mena de dificultats a la legalització de les collectivitzacions, emprant per això aquells elements de la seva confiança que no tenen escrúpols de traïcionar als seus companys de treball a canvi de promeses de millors econòmiques que una volta desfeta la unió dels treballadors quedarien sense complir.

Cal doncs que els obrers conscients que es donen compte de la importància que per el seu futur representa la consolidació d'aquest nou ordre econòmic-social, denunciïn immediatament als seus Sindicats aquells i d'altres manobres per a exigir-ne el corresponent remei, doncs en aquest aspecte no cal perdre cap ocasió.

Insistirem en aquestes qüestions, concretant més si és necessari. G.

Un vibrante manifiesto del Comité Nacional de la C. N. T.

Pedimos igualdad de derechos y deberes.—Los hombres de todas las tendencias han de aprestarse a salvar a Euzkadi

Los que no sepan dar satisfacción a estos anhelos; los que no sepan estar a la altura de las circunstancias, que se aparten y dejen actuar a los mas decididos y a los mas capaces

Valencia, 15. — El Comité Nacional de la C. N. T. ha lanzado a la opinión un vibrante manifiesto poniendo de relieve lo que significa para todo antifascista la caída de Bilbao.

La Confederación Nacional del Trabajo afirma que en estos momentos la unidad del frente de lucha antifascista, ha de ser más estrecha que nunca. Hay que ganar la guerra, batiendo al enemigo que amenaza a nuestro pueblo. Las masas obreras, la España que sufre y lucha, que anhela sus libertades y si precisa, muere por ellas, necesita verse interpretada y representada plenamente.

Es necesario tener la seguridad de que nadie desconfia y de que las líneas militar y política, iniciadas con ventaja después de la tremenda caída de Málaga, prosiguen y hacen imposible todo otro descalabro.

La C. N. T. está dispuesta a no regatear sacrificio alguno y a poner todos los esfuerzos a contribución para salvar a Bilbao y asegurar Euzkadi.

Pedimos igualdad de derechos y deberes, que la C. N. T. no regatee ni regateará jamás su sangre, cuando de salvar sus libertades y las conquistas del pueblo se ha tratado.

Trabajadores de España y de todo el mundo. Euzkadi ha de ser salvado. Bilbao no puede caer. El proletariado del mundo entero conoce y está horrorizado por las atrocidades cometidas, con la destrucción de Guernica y Durango, y los salvajes bombardeos de Bilbao.

Los hombres de todas las tendencias que de veras aman la independencia de nuestro suelo y las libertades populares, han de aprestarse, como un solo hombre para salvar a Euzkadi.

Y para que eso pueda hacerse con toda las garantías y las máximas probabilidades de éxito pedimos que todos los partidos y organizaciones del bloque antifascista español intervengan de manera activa y directa en la dirección de la guerra para inspirar confianza al pueblo y a todos la seguridad de que se salvará España.

Los que no sepan dar satisfacción a esos anhelos; los que no sepan estar a la altura de las circunstancias que se aparten y dejen actuar a los más decididos y a los más capaces

Firma el manifiesto, el Comité Nacional de la C. N. T. —Cosmos.

Para que ahoguen la revolución, que no otra cosa se está pretendiendo hacer, para volver a épocas de ingrato recuerdo, no valdría la pena derramar tanta sangre en nombre de la libertad.

Las decisiones gubernamentales deben responder a los deseos revolucionarios del proletariado, que es quien lucha en los frentes. No hacerlo así es tener ganas de que se pierda la guerra.